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Protokoll des Studierendenparlaments (StuPa) - Sitzung am 18. Oktober 2023 

 
 

Ort:   Campus Offenburg, D 308 

Dauer:   18:00 - 20:00 Uhr   

Vorsitzende:  Clara Schweiker   

Teilnehmende: Clara Schweiker, Linda Maier, Martina Schulten, Markus Portugall, Kim 
Zähringer, Elisabeth Nolte-Franzen, Pascal Hohlfeld, Dustin Laukemper, 
David Bühler, Pirmin  Arnold, Christian Pilekic, Yannik Heizmann   

 
Entschuldigt: Yannick Kaltenbach, Yannick Schindler, Ramona Schneider  
 
Unentschuldigt  Edwin Tkalic, Johanna Weichert 
gefehlt:  
 
Gäste:  Fabian Scheuch, Simon Walter, Alexandra Schummer, Lisanne Faber, 

Ayleen Werling, Alina Humpert  
 
Protokollführerin: Heike Huber 

  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Clara Schweiker begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und verkündet die Beschlussfähigkeit 
(12 Parlamentarier anwesend).  
Ferner erklärt sie kurz für die neu Gewählten die Funktionen des Studierendenparlaments 
(StuPa). Dazu gehört u.a. die Wahl der AStA-Referatsleiter*innen und die Kontrolle des AStA, 
ferner die Genehmigung des Haushaltsplans, der von der Haushaltsbeauftragten in 
Abstimmung mit dem Finanzreferat des AStA aufgestellt wird, sowie einmal im Jahr die 
Verteilung der Qualitätssicherungsmittel. Clara appelliert bereits heute an die Sitzung hierfür 
im Dezember, die zwar meist lang dauert, jedoch auch Pizza bestellt wird und Getränke 
gestellt werden. 
 
Heike Huber ist von der Vorsitzenden zur Protokollführerin ernannt worden. 
 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 

3. Beschluss und Genehmigung der ausstehenden Protokolle 
 
Das vorletzte und letzte Protokoll wird einstimmig beschlossen.  
 
 
4. Bericht und Mitteilungen des StuPa-Präsidiums  
 
Clara Schweiker erklärt, dass sie vom Präsidium nichts zu berichten hat. 



5. Bericht des Senats 
 
Linda Maier als studentisches Mitglied im Senat erklärt, dass in der letzten Sitzung nochmal 
an alle appelliert wurde, niemals auf Links in E-Mails zu klicken. Die Hochschulen Karlsruhe 
und Furtwangen sind einem Cyberangriff zum Opfer gefallen und komplett lahmgelegt. Die 
Hochschule Offenburg überlegt den Mailanbieter zu wechseln, sodass künftig evtl. doppelte 
Sicherheitsabfragen notwendig sind. Auch in Moodle soll es Änderungen geben.  
 
 
6. Berichte der Fakultätsräte 
 
Clara Schweiker berichtet aus der Fakultät M+V, dass dort ebenfalls die Thematik mit den E-
Mail-Links angesprochen wurde. Zur Not lieber den Link abtippen und in den Browser 
schreiben.  
 
Yannik Heizmann von der Fakultät EMI weist auf das anstehende CHE-Ranking hin, welches 
sehr wichtig ist als Werbung für die Hochschule. Eine rege Beteiligung wäre wünschenswert, 
aber bitte ausgeglichen bewerten und nicht nur Negatives hervorheben. 
Ferner erwähnt er Jobteaser, welches als Plattform für Stellenanzeigen künftig in den Fokus 
rücken und Moodle ablösen soll.  
Außerdem erinnert er an die Career Messe, die nächsten Mittwoch, den 25. Oktober 2023 
erstmalig in der Oberrheinhalle Offenburg stattfinden wird. An diesem Tag finden keine 
Vorlesungen statt. Die Hochschule würde sich sehr freuen, wenn das Angebot 
wahrgenommen wird und mit den Firmen bereits im Studium Kontakt aufgebaut wird. 
Ferner wurde von einem Dozenten angeregt, die Evaluation nicht erst am Ende eines 
Semesters durchzuführen, sondern eventuell bereits in der Hälfte. Dies wurde im Fakultätsrat 
diskutiert und schließlich aufgrund der Bedenken dagegen gestimmt, dass einzelne 
Studierende benachteiligt werden bzw. ganze Klausuren schwerer gemacht werden. 
Abschließend berichtet Yannik, dass momentan im Gespräch ist, die Lizenz IEEE zu 
verlängern. 
 
Pirmin Arnold von der Fakultät Medien tut kund, dass am morgigen Donnerstag, den                 
19. Oktober 2023 ab 16:00 Uhr die Werkschau im Gebäude D stattfinden wird.  
Außerdem werden am Freitag, den 20. Oktober 2023 von 9.00 Uhr bis 17.00 Uhr vom 
Studiengang UNITS verschiedene Veranstaltungen stattfinden.  
 
Da von der Fakultät Wirtschaft niemand anwesend ist, gibt es hier keinen Bericht.   
 
 
7. Bericht des AStA 
 
Fabian Scheuch tut kund, dass die AStA-Sitzung letzten Mittwoch, den 11. Oktober 2023 
stattgefunden hat. Am Ende der Semesterferien, den 28. September 2023 hat erstmalig ein 
AStA Bootcamp stattgefunden, um Termine für das Wintersemester 23/24 frühzeitig 
abzustimmen und Abläufe zu optimieren.  

Ferner berichtet Fabian, dass die zentrale Ersti-Begrüßung am Campus Offenburg und das 
Ersti-Grillen vom AStA sehr gut gelaufen sind. Von den Studierenden werden weitere 
Grillevents gewünscht. Leider gestaltet sich das im Winter etwas schwieriger. Vielleicht 
könnte man es mit Stockbrot und Glühwein kombinieren. Das Kulturreferat wird sich etwas 
überlegen.  

Das Semester Opening im E1 am Donnerstag, den 12. Oktober 2023 ist ebenfalls super 
gelaufen. Die Veranstaltung war ausverkauft.  

Die Erstsemester Party im Freiraum wird am Freitag, den 27. Oktober 2023 unter dem Motto 
Halloween stattfinden.  



Besonders hervor hebt Fabian die geplante Mensaparty anlässlich des 10-jährigen 
Jubiläums der Verfassten Studierendenschaft der Hochschule Offenburg die am Freitag, den 
24. November 2023 am Campus Offenburg stattfinden wird. Die Planungen hierfür laufen 
bereits auf Hochtouren. 

Außerdem findet am nächsten Mittwoch, den 25. Oktober 2023 der nächste Filmring statt. Es 
wird „The Exorcist“ in der Originalfassung in Englisch gezeigt.  

Fabian hebt hervor, dass sich der AStA immer noch mit dem Thema Beschaffung von 
Collegeblöcken beschäftigt. 

Ferner wurden in der letzten AStA-Sitzung Bewerber*innen gesichtet, um die freien AStA-
Referatsstellen zu besetzen. Die Bewerber*innen müssen heute noch unter TOP 8 gewählt 
werden. 

Ferner erklärt Fabian, dass es regelmäßig einen Austausch mit dem Rektorat gibt. Beim 
letzten Treffen, welches am 28. September 2023 stattgefunden hat, wurde das Sommerfest 
der IHK angesprochen und dass der Termin am 5. Juli 2023 mitten in der Klausurenphase 
lag und für enorme Unruhe am Campus Offenburg gesorgt hat. Die Studierenden wünschen 
sich, dies künftig zu überdenken. 

Außerdem wurde die Entsorgung des AStA-Tischkickers sehr übelgenommen. Aufgrund 
eines Besuchs der Landeswissenschaftsministerin am Donnerstag, den 7. September 2023 
wurde der Campus „aufgeräumt“ und im Zuge dessen - ohne jegliche Absprache mit dem 
AStA - der alte Tischkicker direkt auf der Deponie entsorgt.  

Außerdem ist die Finanzierung des Hochschulchors und der neu gegründeten Theatergruppe 
leider immer noch nicht geklärt. Der AStA möchte hierfür nicht die vollständigen Kosten tragen. 
Mittlerweile ist dem AStA bekannt, dass die Finanzierung nicht durch den Verein der Freunde 
und Förderer möglich ist und deshalb erneut das Gespräch mit dem Rektorat gesucht werden 
muss. Für das Hochschulorchester trägt die Hochschule bereits die hälftigen Kosten. 
 
 
8. Wahlen der ausstehenden AStA-Referate 
 
Fabian Scheuch erklärt, dass vier Referatsleiter*innen nachgewählt werden müssen, da für 
diese Stellen zum Ende des letzten Semesters noch keine geeigneten Bewerber*innen zur 
Verfügung standen. Clara Schweiker berichtet für die Neuen im StuPa, dass die anderen 
Referatsleiter*innen bereits in der letzten StuPa-Sitzung im Sommersemester 2023 offiziell 
gewählt wurden.  
 
KULTUR  
Alexandra Schummer  
Nando Ruck 
 
PR  
Ayleen Werling  
 
INTERNATIONALES 
Soraya Hassani 
 
Beschluss: Die Wahl findet offen und nicht geheim statt. Alle Bewerber*innen werden 
einstimmig mit 12 Ja-Stimmen gewählt. Clara Schweiker verkündet das Ergebnis.  
 
9. Wahl des StuPa-Präsidiums 
 
Fabian Scheuch übernimmt die Leitung während der Wahl des StuPa-Präsidiums. Clara 
Schweiker wird als StuPa-Vorsitzende und Kim Zähringer als ihre Stellvertreterin einstimmig 
wiedergewählt. Fabian Scheuch verkündet das Ergebnis. 



10. Anträge 
 
Heike Huber tut kund, dass beim AStA zwei QSM Anträge aus dem laufenden Jahr vorliegen, 
die sich etwas geändert haben und das StuPa hierüber erneut abstimmen muss. 
 
Zum einen fragt Frau Professorin Andrea Müller nach, ob aus gesundheitlichen Gründen die 
Reise zur Partnerschule nach Neuseeland ein anderer Professor der Hochschule Offenburg 
antreten dürfe und ob die restlichen Mittel in Höhe von 1.000 Euro für erweiterte 
Werbemaßnahmen verwendet werden dürfen. Nach hitziger Diskussion wird diesem Antrag 
mit 10 Ja Stimmen und 1 Enthaltung zugestimmt.  
 
Der andere QSM Antrag ist von Herrn Professor Jörg Ettrich und betrifft den Kauf der Lizenz 
MATLAB, die 2023 ein wenig kostengünstiger ausgefallen ist, sodass knapp 2.000 Euro übrig 
sind. Er fragt, ob er diese Restmittel für andere Lizenzen verwenden dürfe. Da die Anfrage 
etwas zu ungenau formuliert ist, stimmen 10 dafür die Anfrage zu vertagen und erneut 
nachzufragen. 
 

➔ Clara Schweiker wird bei Herrn Professor Ettrich nachfragen für welche Lizenzen er 
die Restmittel verwenden möchte. 

 
 
11. Nächster Sitzungstermin 
 
Clara Schweiker schlägt als nächsten Sitzungstermin Mittwoch, den 22. November 2023 um 
18:00 Uhr am Campus Offenburg vor. Wie immer erfolgt eine gesonderte fristgerechte 
Einladung.  
 
Clara verkündet ebenfalls den Sitzungstermin für die Verteilung der Qualitätssicherungsmittel 
(QSM) am Mittwoch, den 13. Dezember 2023 um 18:00 Uhr und appelliert an die Runde sich 
diesen Termin freizuhalten. 
 
 
12. Sonstiges 
 
Heike Huber fragt in die Runde, ob es stimmt, dass das Studierendenwerk den Partykeller im 
Wohnheim wieder aufgemacht hat. Nach kurzer Diskussion wird dem zugestimmt. Die 
genauen Regeln vom Studierendenwerk sind noch nicht bekannt.   
 
Die Sitzung wird ordnungsgemäß von Clara Schweiker geschlossen. 
 
 
Angefertigt, 20. Oktober 2023    Für die Richtigkeit 
 
 
      
Heike Huber       Clara Schweiker  

Protokollführerin      Vorsitzende 
 
 
 


